

Der ABC-Zug, die Feuerwehrmesse Interschutz

Das Einsatzbild der Feuerwehr hat sich in den 100 Jahren stark verändert. Es unterliegt einer Dynamik, die bestimmt wird von Lebensstil, Bauplanungen, Freizeitverhalten, Verkehrsaufkommen sowie Gefährlichkeit der Stoffe die auf unseren Straßen rollen und nicht zuletzt auch kriminellen und terroristischen Aktionen. So ist der Elementarauftrag LÖSCHEN um ein vielfaches erweitert worden.



Da die Vielfalt neuer Gerätschaften und erweiterter Ausbildung nicht mehr von den allgemein freiwilligen Feuerwehrfrauen- und Männern zu bewältigen ist, wurde am 13. Mai 1991 der ABC-Zug als Teil der Feuerwehr Werl gegründet. Die

Leitung dieser Einheit hatten Werner Luig und Georg Diers. Heute arbeiten ca. 50 Einsatzkräfte aller Ortsteile unter den Zugführern Karsten Korte und Christoph Müller in diesem Zug zusammen. Der ABC-Zug ist für



die Gefahrenabwehr bei Einsätzen mit atomaren, biologischen und chemischen Gefahren zuständig.

Zusätzlich zu den regulären Diensten trifft sich die Einheit einmal im Monat zu theoretischen und praktischen Übungen.

Weiter sind ABC-Lehrgänge auf überörtlicher Ebene im Kreis Soest und am Institut der Feuerwehr in Münster zu absolvieren. Aus unseren Reihen arbeiten Karl-Heinz Stute, Alfons Stute und Andreas Viets seit 1993 mit den Kameraden aus dem gesamten Stadtgebiet zusammen. Weiter kamen Georg Kloke (2003) Norbert Guthoff (2006) Sebastian Rienhoff (2009) und Johannes Stute (2010) dazu.



Feuerwehrmesse Interschutz in Leipzig

Ein besonderer Höhepunkt und auch wohl einmaliges Erlebnis war für 5 Holtumer Kameraden die Teilnahme als Aussteller auf der bekanntesten Feuerwehrmesse Interschutz, „Roter Hahn“ in Leipzig. Diese Ausstellung fand vom 07. bis 12.06.2010 statt. Bereits 3 Tage früher machten sich zwei Kameraden mit dem ABC-Zug auf den Weg nach Leipzig um Vorbereitungen zu treffen, die Stände aufzubauen und die Unterkünfte einzurichten. Wir hatten im Innen- und Außenbereich 2.130 m² Ausstellungsfläche zu betreuen. Die Fachpresse schreibt dazu:

„Schon das schiere Ausmaß der Messepräsenz der Werler in Leipzig ist beeindruckend“

Die Ausstellung selber, war ein voller Erfolg, nicht nur für den ABC-Zug, sondern auch für die gesamte Feuerwehr und die Stadt Werl. Das unnatürlich heiße Sommerwetter begleitete uns über die gesamte Ausstellungszeit.

Das gesamte Team war sich abschließend einig: Der Erfolg rechtfertigt die zweijährige Planung und Vorbereitung auf diese Messe.



v.links: Johannes Stute, Alfons Stute, Norbert Guthoff, Georg Kloke, Karl-Heinz Stute